EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 13 DE JUNIO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.309 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



IAN KERSHAW "Ahora sí veo a España en el centro de Europa" P33

EPIDEMIA El ébola salta la frontera del Congo y entra en Uganda

P29



Los acusados del 'procés' cierran el juicio con un alegato político

El caso contra los líderes catalanes independentistas queda visto para sentencia después de cuatro meses

R. RINCÓN / P. ORDAZ, **Madrid** El juicio contra los líderes políticos catalanes que impulsaron el *procés* independentista quedó ayer visto para sentencia, y el tribunal se enfrenta ahora a la emisión de un fallo que tendrá

La falta de apoyos para Sánchez vuelve decisivos a ERC y Bildu

A. DÍEZ / J. CASQUEIRO, Madrid El PSOE no tiene asegurados apoyos suficientes para la investidura de Pedro Sánchez, según se ha constatado en la ronda de contactos del partido con sus potenciales socios. El rechazo de Coalición Canaria y de Navarra Suma impide reunir más de 173 votos favorables al candidato socialista. Pese a que Sánchez no quiere depender de los independentistas, la clave de la investidura estará en que ERC, EH Bildu o Junts per Catalunya opten por la abstención. PÁGINA 20

Vox arranca a PP y Ciudadanos concesiones a su línea dura en Andalucía

LOURDES LUCIO, **Sevilla**Vox levantó ayer su amenaza
de impedir la aprobación de
los Presupuestos de la Junta
de Andalucía después de
arrancar al Gobierno de PP y
Ciudadanos concesiones a su
línea dura en políticas como
la expulsión de inmigrantes
irregulares, la que llaman violencia "intrafamiliar" o la memoria histórica.

PÁGINA 23

resonancia histórica. Los doce dirigentes sentados en el banquillo emplearon su último turno de palabra para lanzar alegatos políticos. Sin contradecir su estrategia de defensa, prefirieron centrarse en animar a la justicia a contribuir a una supuesta solución política para el conflicto territorial.

Oriol Junqueras insistió en el carácter pacífico del movimiento secesionista, e hizo un llamamiento a "devolver" la búsqueda de soluciones al territorio "de la buena política de la que nunca debía haber salido". El exconsejero de Interior Joaquim Forn abundó en esa idea: "Si estamos aquí es por un fracaso de la política". Jordi Sànchez dijo al tribunal: "Tienen una responsabilidad que es no agravar la crisis política". Ninguno de los acusados hizo autocrítica. Aún más, Jordi Cuixart dijo: "No hay ningún tipo de arrepentimiento".

Termina así un juicio que ha celebrado 52 sesiones durante cuatro meses, en las cuales defensas y acusaciones han mantenido un duro forcejeo en torno a si hubo violencia, y en qué grado, durante la intentona independentista.

PÁGINAS 16 A 19



Manifestantes con paraguas, símbolo de la protesta, chocan con la policía en Hong Kong. / ANTHONY WALLACE (AFP)

La presión popular gana su primera batalla en Hong Kong

Una manifestación masiva logra que el Parlamento aplace sin fecha la tramitación de la polémica ley que permite extraditar a China

MACARENA VIDAL LIY, **Hong Kong** Una protesta masiva en Hong Kong fue reprimida con dureza por la policía, pero logró una primera victoria: que el Parlamento del territorio autónomo aplace, sin fecha, la tramitación del proyecto de ley que permitiría por

f 🏏 🖸 www.bodegasramonbilbao.es

La protesta sigue en Rusia tras la liberación de un periodista crítico P3 primera vez la entrega de sospechosos al régimen chino. Los agentes disolvieron con gas pimienta, porras y pelotas de goma a las decenas de miles de personas que rodeaban la Cámara portando paraguas, símbolo de las marchas de 2014. PÁGINAS 2 Y 3



100.000 personas sufren problemas de movilidad. Josu Cifuentes es uno de ellos

"Vivo encerrado, pero no estoy muerto"

M. ORMAZABAL, **San Sebastián** ¿Está muerto Josu Cifuentes? Es la pregunta que afronta en ocasiones Marisa, madre de este hombre de 29 años que se mueve desde los 15 en silla de ruedas. Vive en el tercer piso de una casa antigua sin ascensor de Bergara (Gipuzkoa). Con una discapacidad del 95%, no puede por sí solo subir ni bajar los 48 escalones que

le separan de la calle. "Vivo encerrado en casa, pero no estoy muerto", comenta. Un estudio de la Fundación Mutua de Propietarios y de la Confederación Española de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (Cocemfe) reveló ayer que 100.000 personas (el 4% de los 2,5 millones de personas con problemas de movilidad) no salen de casa.